
 

 
 
SPD Fraktion 

in der Gemeindevertretung Hohenstein 

 
An den Vorsitzenden der 
Gemeindevertretung Hohenstein 
Herrn Sebastian Reischmann 

 

 

Dringlichkeitsantrag der SPD-Fraktion: 03.12.2021 
  
Produkt 06.02.01 „Betreuung von Kindern in Tageseinrichtungen“ 

 
Sehr geehrter Herr Reischmann,  
 
wir bitten Sie, nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der Gemeindevertretung am 
07.12.2021 zu nehmen. 
 
Die Dringlichkeit zur Beschlussfassung am 07.12.2021 ist, durch den Arbeitsaufwand und 
Zeitbedarf begründet: 

• zu den vorzulegenden Daten,  

• Vergleich zu Nachbarkommunen, 

• Abstimmung mit Elternbeiräten, 

• Beratung und Diskussion 

• …… 

Die Wirkung für den Haushalt 2023 ist nur zu erreichen, wenn eine Beschlussfassung in der 
Gemeindevertretung vor der Sommerpause 2022 erfolgt. 
 
Antrag: 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, eine Betrachtung der Gesamtsituation der 
Kinderbetreuungseinrichtungen Hohensteins unter finanzieller und pädagogischer Sicht mit 
alternativen Vorschlägen bis April 2022 dem Sozialausschuss vorzulegen, damit eine 
Beschlussfassung der Gemeindevertretung vor der Sommerpause 2022 erfolgen kann, um 
notwendige Änderungen im Haushalt 2023 zu berücksichtigen. 
 
Begründung: 
Angesichts der aktuellen Finanzierungssituation im Produkt „Betreuung von Kindern in 
Tageseinrichtungen“ und Beitragsveränderungen in Nachbarkommunen, ist es für Hohenstein 
notwendig, eine Analyse der Kostenverteilung Bund, Land, Gemeinde und Eltern im 
Zusammenhang mit den räumlichen Bedingungen und der pädagogischen Konzeption zu 
erarbeiten. Zielsetzung dabei soll sein, dass Bund und Land dazu aufgefordert werden müssen, 
sich an den Kosten in angemessenerer Weise zu beteiligen, entsprechend der gesetzlichen 
Vorgaben (Konnexitätsprinzip), wie beispielsweise Anspruch auf Kitaplatz und sich wandelnder 
Notwendigkeiten der U3-Betreuung. 



 

Dabei sind die gesetzlichen Vorgaben und Verordnungen darzustellen und mit den tatsächlichen 
Anforderungen in der Praxis zu vergleichen.  
Bei der Kostendarstellung und Ertragszuordnung (Bund,. Land, Gemeinde, Eltern) sollen 
verschiedene Möglichkeiten zur Optimierung vorgeschlagen werden, um die verschiedenen 
Förder- und Kostenbeiträge optimal zu nutzen. Dabei steht eine Verbesserung der 
Haushaltssituation in diesem Produkt im Vordergrund. 
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